

12-INT-006,



Grand Conseil - Secrétariat général
Pl. du Château 6 - 1014 Lausanne

Déposé le: 03 JUL. 2012

Scanné le: _____

Interpellation

Spectre autistique : importance d'un diagnostic et d'une prise en charge précoces et d'une pluralité des approches thérapeutiques

L'autisme est un trouble envahissant qui altère, entre autres, les domaines du langage, de la communication et entrave gravement l'évolution normale des fonctions intellectuelles et motrices. Les enfants atteints d'autisme souffrent d'une déficience en communication verbale et non verbale, en interaction sociale ainsi que dans leurs compétences de jeu. Ces troubles font qu'il leur est difficile de communiquer avec les autres, ce qui les met dans une isolation sociale frustrante. Sans stimulations, ces enfants n'arrivent pas à développer suffisamment de compétences pour pouvoir évoluer normalement dans la société. Une prise en charge précoce et intensive est indispensable afin de leur donner un avenir meilleur.

Les familles ayant des enfants atteints d'autisme rencontrent les difficultés suivantes :

- Retard considérable dans l'obtention d'un diagnostic. Dans la majorité des cas, le diagnostic est posé vers l'âge de 5-6 ans, contre 18 mois aux USA. Pourtant, plus une prise en charge intensive est précoce et meilleures sont les chances pour l'enfant de développer davantage de compétences.
- Insuffisance de personnel et manque de formation spécifique à l'autisme. Sans une expérience et une connaissance approfondie de l'autisme, les divers professionnels confrontés à des enfants aux troubles comportementaux parfois déroutants, sont souvent désarmés.
- Manque de centres d'accueil spécialisés de prise en charge des personnes atteintes d'autisme, notamment pour les enfants en âge pré-scolaire.
- Diversité des méthodes thérapeutiques et absence de consensus sur les traitements à suivre.

Au vu de ce qui précède, j'ai l'honneur de poser les questions suivantes au Conseil d'Etat :

- Quelles sont les possibilités de détection précoce des Troubles du Spectre de l'Autisme (TSA) dans le canton de Vaud et vers quel âge le diagnostic est-il généralement posé ?
- Est-ce que le Conseil d'Etat est également d'avis que la formation des pédiatres est souvent lacunaire par rapport à la problématique de l'autisme et de sa détection précoce ? quelles sont les pistes développées pour y remédier ?
- Quel est le nombre de places dans des institutions spécialisées dans le canton pour accueillir de jeunes autistes ? est-ce que ce nombre est suffisant ? quels sont les efforts planifiés dans le domaine de l'accueil, notamment dans l'accueil pré-scolaire ?
- Les thérapies proposées sont diverses, allant des méthodes relevant de la psychiatrie à celles de type socio-éducatif ou comportemental. Quelles sont les expertises par rapport à ces différentes approches ? quelles sont les thérapies qui sont reconnues par le canton de Vaud et comment sont distribuées les aides dans ce domaine ?

Gland, le 3 juillet 2012

Florence Golaz, députée

(souhaite développer)

Liste des députés signataires – état au 26 juin 2012

Aellen Catherine	C. Aellen	Cherbuin Amélie		Favez Jean-Michel	
Ansermet Jacques		Chevalley Christine		Favrod Pierre-Alain	
Apothéoz Stéphanie		Chevalley Isabelle		Ferrari Yves	
Attinger Doepper Claire		Chollet Jean-Luc		Freymond Cantone Fabienne	
Aubert Mireille		Chollet Jean-Marc		Gander Hugues	
Baehler Bech Anne		Christen Jérôme		Genton Jean-Marc	
Ballif Laurent		Christin Dominique-Ella		Germain Philippe	
Bendahan Samuel		Collet Michel		Glauser Alice	
Berthoud Alexandre		Cornamusaz Philippe		Glauser Nicolas	
Bezénçon Jean-Luc		Courdesse Régis		Golaz Florence	
Blanc Mathieu		Cretegnny Gérald		Golaz Olivier	
Bolay Guy-Philippe		Cretegnny Laurence		Grandjean Pierre	
Bonny Dominique-Richard		Crottaz Brigitte		Grobéty Philippe	
Borloz Frédéric		De Montmollin Martial		Grognoz Frédéric	
Bory Marc-André		Debliuè François		Guignard Pierre	
Brélaz Daniel		Desmeules Michel		Haldy Jacques	
Brélaz François		Despot Fabienne		Haury Jacques-André	
Buffat Marc-Olivier		Devaud Grégory		Hurni Véronique	
Buffat Michaël		Divorne Didier		Induni Valérie	
Bufvera Sonya		Dolivo Jean-Michel		Jaquet-Berger Christiane	
Cachin Jean-François		Ducommun Philippe		Jaquier Rémy	
Calpini Christa		Dupontet Aline		Jobin Philippe	
Capt Gloria		Durussel José		Junglaus Delarze Suzanne	
Chapalay Albert		Duvoisin Ginette		Kappeler Hans Rudolf	
Chappuis Laurent		Epars Olivier		Kernen Olivier	

Liste des députés signataires – état au 26 juin 2012

Kunze Christian	Oran Marc	Schobinger Bastien
Labouchère Catherine	Papilloud Anne	Schwaar Valérie
Lachat Patricia	Payot François	Schwab Claude
Luisier Christelle	Pernoud Pierre-André	Silauri Alessandra
Mahaim Raphaël	Perrin Jacques	Sonnay Eric
Maillefer Denis-Olivier	Pidoux Jean-Yves	Sordet Jean-Marc
Manzini Pascale	Pillonel Cédric	Surer Jean-Marie
Marion Axel	Podio Sylvie	Thuillard Jean-François
Martinet Philippe	Probst Delphine	Tosato Oscar
Mattenberger Nicolas	Randin Philippe	Treboux Maurice
Matter Claude	Rapaz Pierre-Yves	Trolliet Daniel
Mayor Olivier	Ravenel Yves	Tschopp Jean
Meienberger Daniel	Renaud Michel	Uffer Fillip
Meldem Martine	Rey-Marion Alette	Vallat Patrick
Melly Serge	Rezso Stéphane	Venizelos Vassilis
Meyer Roxanne	Riesen Werner	Voiblet Claude-Alain
Miéville Michel	Rochat Nicolas	Volet Pierre
Modoux Philippe	Romano Myriam	Vuarnoz Annick
Mojon Gérard	Roulet Catherine	Vuillemin Philippe
Montangero Stéphane	Roulet-Grin Pierrette	Weber-Jobé Monique
Mossi Michele	Rubattel Denis	Wehrli Laurent
Neiryck Jacques	Ruch Daniel	Wüthrich Andreas
Neyroud Maurice	Ruiz Rebecca	Wyssa Claudine
Nicolet Jacques	Rydlö Alexandre	Yersin Jean-Robert
Nicolet Jean-Marc	Schaller Graziella	Züger Eric